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النجاح بجدارة
بداية التقينا بالأستاذ الدكتور محمد صالح 
مبارك عميد كلية الهندسة الذي تحدث قائلًا: 
أشعر باعتزاز كبير بهذه النخبة الكبيرة من 
الخريجين في قسم علوم وهندسة الكمبيوتر 
في كلية الهندسة جامعة عدن للعام الأكاديمي 
2008م – 2009م )دفعة الأمل( التي نالت 
هذا الشرف بجدارة واستحقاق لصنع وبناء 
مستقبلهم العلمي والعملي من خلال تقديم 
مشاريعهم المستقبلية وفتح آفاق جديدة في 
العلم والمعرفة خاصة أن كلية الهندسة هي 
السباقة دائماً في تخريج الدفعات المتميزة 
ورفد سوق العملبها.. وأتمنى من هذه النخبة 
الخريجة مواصلة مشوارها بنجاحات متواصلة 

في صنع مستقبلها بأيديها.

دورات مدعومة للخريجين
كما التقينا بالأخ/ عبد الحافظ راشد عليب 
مدير مركز نيو هورايزن للتدريب والتأهيل 

الذي تحدث قائلًا :
إن المركز دعم الطلاب والطالبات الخريجين 
من كلية الهندسة قسم علوم الكمبيوتر في 
في  مدعومة  دورات  بتقديم  عدن  جامعة 
مادة اللغة الإنجليزية بخصم %50 من قيمة 
ال��دورات حيث أن هذه اللغة مطلب أساسي 
للدخول إلى سوق العمل الذي يتطلب مهارات 

عالية في هذا المجال.

سلسلة مكاتب لصيانة الكمبيوترات
وفيما يخص الطلاب والطالبات الخريجين 

بالطالب/ رامي محمد أحمد علوان  التقينا 
رئيس اللجنة المنظمة للحفل وأحد الخريجين 

حيث قال:
الحمد لله وفقنا رب العالمين بإقامة هذا 
حضر  من  كل  ونشكر  المتواضع  الحفل 
والطلبة  الشخصيات  كبار  من  الحفل  هذا 
موفقاً  الحفل  وك��ان  جميعاً  والحاضرين 
وممتازاً ولم تعقنا أي مشاكل أو أخطاء .. 
ونتمنى لإخواننا وأخواتنا الطلاب والطالبات 
الخريجين بدوام التوفيق والنجاح إن شاء الله 
في حياتهم العملية والعلمية.. وأضاف قائلًا 
: سوف أقوم بتحضير الماجستير وبعد ذلك 
سأبحث عن وظيفة في السلك الأكاديمي أو 
في أي سلك آخر.. أما الصعوبات التي واجهتنا 
أثناء الدراسة تجاوزناها بفضل الله سبحانه 
ساعدونا  الذين  الأساتذه  وبفضل  وتعالى 
على اجتيازها وقد قمنا أيضاً بإقامة سلسلة 
مكاتب لصيانة الكمبيوترات وعمل شبكات 

في الجمهورية اليمنية.

إنشاء مكتب يضم كافة التصاميم
أما الطالبة/ سمية فضل سيف تحدثت عن 

انطباعاتها قائلة :
مررنا بكثير من الصعوبات خلال دراستنا 
في الجامعة ولكن الحمد لله أثمرت جهودنا 
بالنجاح والتفوق والتميز.. ونأمل من الله 

المزيد منه..
أما عن طموحاتي المستقبلية فهي أداء 
مهام تخدم الوطن فقد قمت مع مجموعة 
من الشباب والشابات بداية بالخطوة الأولى 
وهي إنشاء مكتب يضم مجموعة من الشباب 
الخريجين في جميع التخصصات الهندسية 
وغيرها وهو عبارة عن مكتب يضم كافة 
التصاميم سواء إنشائية معمارية جرافيك 
واسم المكتب هو )جروب ديزاين( وهذه أول 

خطوة مبدئية لدفعة الأمل.

أتمنى النجاح في مستقبلي
أما الطالب/ عاصم مندوب قسم الكمبيوتر 

فتحدث قائلًا :
الحفل كان رائعاً جداً وكان منظماً وأفضل 
مما تتصوره.. لقد بذلنا مجهوداً كبيراً لقيام 
هذا الحفل وساهمنا فيه مع بعض من الزملاء 
ومن ضمنهم الأخ/ رامي علوان رئيس اللجنة 
المنظمة والأخ/ رويس حسين العولقي نائب 
رئيس اللجنة المنظمة وقد سميت هذه الدفعة 
التي تخرجنا منها باسم دفعة الأمل وإن شاء 

الله أن نكون شرفنا أهالينا بهذا النجاح.
وفيما يخص الطموحات المستقبلية أتمنى 
أن أصبح مهندساً في مجال تخصصي وقد 
استلمت شهادتي من كلية الهندسة وإن شاء 
الله أحقق النجاح في مستقبلي واتحصل على 

عمل في أي مركز.
أما بالنسبة للمشاريع المستقبلية لم أفكر 
في أي مشروع معين إلى الآن لأنه لا توجد 

لدي إمكانية لإقامة مشروع.

برامج السوق المحلي
أما الطالبة/ ريهام محفوظ عبود بشير قالت 
عن يوم التخرج :الحمد لله إنه يوم واعد وأني 

سعيدة بالنجاح الذي وفقنا به.
الشكر لأهلي وكل من  وأتقدم بخالص 
ساهم في هذا النجاح.. وإن شاء الله سوف 
أستطيع من  بإنشاء مشروع صغير  أق��وم 
خلاله إثبات ذاتي وقدراتي التي أوصلتني أنا 
وزملائي إلى هنا اليوم.. وسيكون لنا مشروع 
التخرج الذي يعتبر الأول من نوعه وسنقف 

خلفه وندعمه.
كما لدينا مشاريع أخ��رى.. برامج للسوق 

المحلي التي سنقوم بتسويقها قريباً.
ال��ط��م��وح��ات فهي كثيرة  أم��ا م��ن حيث 
وسنحققها بإذن الله وأخيراً نتقدم بالشكر 
والتقدير والامتنان لكل من وقف معنا وحفزنا 
للوصول إلى سلم النجاح والتفوق وإثبات 
هوية الشباب اليمني الذي لا يقل أهمية عن 

الشباب العربي أو الأجنبي.

يوم التخرج نتاج جهود سنوات
أحمد  إبراهيم  عبده  حسام  الطالب/  أما 
تحدث قائلًا عن هذه المناسبة :يعتبر هذا 
اليوم يوم التخرج وهو مميز لنتاج ثمار مجهود 
السنوات الدراسية والشعور بقمة السعادة 
والفرح والبهجة والسرور لنجاحنا بالتخرج في 

هذه الجامعة الأكاديمية.
ال��ش��رف لتخرجي من  وق��د نلت درج���ة 
كلية  الكمبيوتر في  قسم علوم وهندسة 

الهندسة.
وطموحاتي المستقبلية بعد التخرج هي 
استخدام قدراتي ومهاراتي في خدمة وطني 
أن  الله  ش��اء  وإن  جديدة  وأفكار  بمشاريع 
أو  الخارج  أتحصل على منحة دراسية في 
الداخل لدراسة الماجستير والدكتوراه وأتمنى 

خلال هذه الفترة التي تخرجت منها أن أعمل 
في مجال تخصصي لكي لا أنسى كل ما 

درسته في مشوار حياتي وأنا طالب.
أما المشاريع التي سوف أنفذها بعد تخرجي 
توجد في عقولنا مشاريع كبيرة جداً أستطيع 
أن أحققها أو أحقق البعض منها ولكن إذا 

توفرت لدي الإمكانيات  المادية.
للدكتور  والتقدير  بالشكر  أتقدم  وأخيراً 
إبراهيم الذي كان لنا بمثابة الأب الروحي 
ال��ذي لم يبخل علينا بأي شيء س��واء في 

الدراسة أو خارج الدراسة.

أعددنا مشروعاً للتخرج 
اختتمت هذا  الطالبة/ س��ارة محمد معاذ 

اللقاء حيث قالت :
أنا سعيدة بهذا اليوم الذي حلمنا به منذ 
خمس سنوات.. وقد مررنا بظروف لا نحسد 
عليها وها نحن فرحون جداً في هذا اليوم 
لتخرجنا في كلية الهندسة وقريباً سنعمل 

مشروعاً صغيراً
 INTER FACING WEB BASED IMAP

CLIEVT Electronic- mail
وم��ن خ��لال ه��ذا المشروع سنطبق منه 
أن  ونتمنى  درسناها..  التي  بتخصصاتنا 
للناس شيئاً يفيدهم وأيضاً يفيدنا  نقدم 

نحن الخريجين..
وقد  تخرج  مشروع  لدينا  أن  إلى  إضافة 
قائمون عليه خ��لال سنة  أع��ددن��اه ونحن 
كاملة صحيح أن هذا المشروع صعب جداً 
ولكن بدورنا سنقوم بالنزول إلى الانترنت 

لكي نطبقه.
أما الصعوبات التي واجهتنا أثناء الدراسة 
كانت كثيرة جداً ومن ضمنها آخر سنة للتخرج 
ولكن كثير من الناس وقفوا ضدنا وقالوا لنا 
أن هذا المشروع لا يصلح أبداً ولكن بحمد 
الله أصلح هذا المشروع وأصبح المستقبل 
أمامنا واع��داً وسوف نقدم أفضل ما عندنا 
ونكون عند حسن ظن أهالينا الذين وقفوا 

معنا وأوصلونا إلى هذه المرحلة المهمة.

الجمعة  31   يوليو  2009 م - العدد )14546( السنة الحادية و الأربعون

الاحتفال بتخرج )120( طالباً وطالبة )دفعة الأمل( في قسم علوم وهندسة الكمبيوتر بكلية الهندسة

تقديم قروض بنكية لتمويل مشاريع خريجي الكليات

معهد )نيوهورايزن( يسهم بإعطاء دورات مخفضة بنسبة 50 % في اللغة الإنجليزية 

 فتح آفاق جديدة أمام الطلاب الخريجين للحصول على فرص عمل 

مشاركون : الدورة مفيدة من حيث المعلومات النظرية .. ونحتاج إلى دورات متقدمة  وتطبيقية 

دورة التخطيط والموازنة التي اختتمت بمديرية التواهي، يوم الأربعاء الفائت 
حلقة في سلسة دورات عديدة شهدتها مختلف مديريات محافظة عدن .. وشارك 
فيها أعضاء المجالس المحلية وكوادرها ، بهدف رفع معارفهم ومعلوماتهم 
وقدراتهم، في مجال وضع الخطط والموازنات على طريق تحقيق )اللامركزية( 

والاعتماد على التخطيط الذاتي في هذا الميدان الحيوي.
ومن أجل القاء أضواء اكثر سطوعاًَ على هذه الدورة وفوائدها، نستضيف 
عبر صحيفة )14 أكتوبر( عدداً من الكوادر التي شاركت فيها، سواء أكانوا من 
فريق الاشراف او من الاخوة والأخوات .. المتدربين. يقول الأخ/ )محمد علي 
سيلان(  .. رئيس فريق التدريب وبناء القدرات: الدورة تمحورت حول كيفية 
إعداد الخطط والموازنة وقد أقيمت دورات تدريبية مشابهة على مستوى كل 
مديريات المحافظة الثمان .. وخلال العام القادم إن شاء الله سيتم إعداد الخطة 
الإستراتيجية على مستوى الجمهورية وبعد استكمال الدورات التأهيلية ضمن 
الخطة العامة التي بدأت عام 2004م .. واستهدفت مجال تطوير أداء السلطات 
المحلية بصورة عامة .. ومن أجل نجاح هذه الدورات تم تكوين )فريق عمل( 
في كل مديرية برئاسة الأمناء العامين .. أما المشاركون في هذه الدورات فهم 
أعضاء المجالس المحلية والمكاتب التنفيذية والهيئات الإدارية وممثلون لهيئات 
المجتمع المدني .. وباختصار استطيع أن أقول إن مثل هذه الدورات هي )أولية( 

و )نظرية( والمفروض أن تتبعها دورات متقدمة تلامس الجانب التطبيقي وهو 
الأكثر أهمية بطبيعة الحال.

دورة مفيدة
ويقول الأخ/ نعمان رئيس لجنة التربية والتعليم في المجلس المحلي بمديرية 
التواهي: الدورة كانت جيدة واستفدنا منها إلى حد كبير .. ونحتاج إلى دورات أخرى 
في المستقبل في مجال التخطيط للموازنة  والارتقاء بدور ومهام المجالس 
المحلية في مديريات الجمهورية والعمل على التخفيف من قيود السلطة المركزية 
ويظل الهدف الأساسي من هذه الخطة ودورتها هو .. إعطاء ثقة اكبر لأعضاء 

هذه المجالس للمشاركة في العمل ووضع الخطط المستقلة.

شكراً للمحاضرين
الأخت )نجوى أحمد علوان( مسؤولة مكتب سكرتارية مدير عام  المجلس 

المحلي ابدت .. هي الأخرى، رأيها في الدورة وقالت:
الدورة جيدة.. وأعضاء فريق الإشراف بذلوا جهداً كبيراً وملموساً.. وأوصلوا 
إلينا المعلومات ببساطة وسلاسة.. وقد تعرفنا على أشياء ومعلومات عن مجال 

التخطيط لم نكن نعرفها من قبل.. وباستمرار هذه الدورات الناجحة ستتعمق 
معارفنا وسيصبح لدينا رؤية صحيحة حول كيفية التخطيط ووضع الموازنات 
السليمة في أبعادها ونتائجها النهائية.. وفترة الدورة أيضاً كانت مناسبة لأنها 

لمدة عشرة أيام كاملة.

الفترة لا تكفي
وانتقلنا بالسؤال إلى الأخ/ شاهر علي حزام مدير مكتب التخطيط ونائب رئيس 
فريق الدورة.. حول تقييمه للدورة وكيفية تطوير مثل هذه الدورات مستقبلًا 
.. فأجاب قائلًا: الهدف الأساسي من هذه الدورة هو التخفيف من المركزية.. 
وتدريجياً نقل مهام السلطة المحلية من المستوى الأعلى إلى المستوى الأدنى.. 
وهذا البرنامج جاء متأخراً بعض الشيء بالنسبة لمحافظة عدن لأنها دخلت في 
الخطة خلال المراحل الأخيرة من انتهاء المشروع الذي تموله جهات عديدة ويشمل 

مختلف محافظات الجمهورية.
وعن التجربة يقول إنها )رائدة( وفقاً لقانون السلطة المحلية ومثل هذه الدورات 
التأهيلية ستكون صعبة )بعض الشيء( بالنسبة لمحافظة عدن.. لسبب واحد.. 
وهو أنها تتم في فترة زمنية قصيرة.. أرى إنها لا تكفي لتوفير الأرضية المعرفية 
المطلوبة في هذا المجال التخصصي... وبالنسبة للتطبيق يجب أن يكون هناك 
برنامج شامل وداعم لهذه النظرية.. وفي اعتقادي أن فترة ثلاثة أشهر تعد 

قصيرة ولا تفي بالغرض لتأهيل الكوادر المنخرطة.. نظرياً وتطبيقياً.

التطبيق هو الأهم
وتحدثت الأخت/ رنا محمود مسئولة الإحصاء والتوثيق في المديرية، قائلة: 
الدورة بكل صراحة كانت ناجحة واستفدنا منها إلى حد كبير.. وجاء مستوى 
المحاضرين بمرتبة عالية... وكانت المعلومات التي أوصلوها لنا عن التخطيط 
والموازنة، سهلة ومبسطة... وعلى كل حال هذه دروة تعريفية أولية وإن شاء الله 
من خلال مشاركتنا في دورات قادمة... متقدمة وأكثر تركيزاً على )التطبيق( سوف 

نستفيد ونرتقي بمعلوماتنا وخلفيتنا عن هذا المجال الحيوي، أكثر فأكثر.
وختاماً تحدث الأخ/ سمير الوهابي رئيس لجنة التخطيط بالمديرية وعضو 
الهيئة الإدارية فيقول: الجيد في هذه الدورة ما تميزت به من تبسيط وانسيابية 
في المعلومات والمعارف.. وأهم ما استفدناه منها هو كيفية انتقاء المشاريع 
الخدماتية للمديريات وسبل تقديم الخدمات في مجالات  الصحة وبناء المراكز 
والطرقات والتربية والتعليم والسياحة وبقية الميادين الحيوية في نشاطات 
وخطط المديريات والمجالس المحلية بشكل عام... أيضاً هذه الدورة فيها نوع 
من التركيز على المشاريع ووضع الخطط والبرامج الناجحة واستخلصنا بأنه لا 
يجوز الإكثار من المشاريع دون أن يكون هناك وفرة في الإيرادات والعائدات... 

وهذا أمر مهم تعلمناه من هذه الدورة التي اعتبرها مفيدة جداً.

دورة  التخطيط والموازنة في مديرية التواهي.. انطباعات وآراء

اليوم ونحن نجني ثمار جهد وعمل أعوام دراسية مضت عشناها لحظة 
بلحظة بحلوها ومرها وحماس وإرادة على مواصلة المشوار.. مشوار النجاح 
والتفوق وصنع مستقبل زاهر ونيل ما استحقه هؤلاء الخريجون بجدارة ، 
نشاركهم اليوم في هذا الاحتفال بتخرج 120 طالباً وطالبة من كلية الهندسة 
قسم علوم وهندسة الكمبيوتر للعام الدراسي 2008م – 2009م ، فهي دفعة 
الأمل لمشوار قادم مليء بالنجاح المتواصل يحمل معه وفي طياته آمال 

وطموحات هؤلاء الشباب في صنع مستقبلهم العلمي والعملي بأيديهم..
صحيفة 14 أكتوبر التقت عدداً منهم للتعرف على طموحاتهم وآمالهم 

المستقبلية بعد نيل شهادة التخرج بجدارة وتميز..

ا�ستطلاع وت�سوير/ ح�سين يو�سف


